

DEMOCRACIA

SEMENARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS (Pago adelantado)
Un mes : : : : : 0'50 pesetas.	Centro Republicano Federal, Plaza Constitución número 13, Villanueva y Geltrú.	En primera plana, 0'20 pesetas linea
Un trimestre : : : : : 1'50 "	TELÉFONO 531.	En tercera " 0'15 "
Número suelto : : : : : 0'10 "	Insértense o no los escritos que se remitan a la Redacción, no se devuelven los originales	En cuarta " 0'10 "
NÚMERO ATRASADO: : : 0'25 "		Comunicados 0'20 " "
		Rebaja a los suscriptores y según el número de inserciones.

CENTRO FEDERALISTA

(SECCION RECREATIVA)

GRAN BAILE

para la noche de hoy, corriendo la ejecución del programa a cargo del aplaudido QUINTETO que dirige el pianista Sr. Tatjé.

EL DISCURSO DE MAURA

El parto de los montes podría llamarse el discurso de Maura en el Teatro Real.

Esperábanlo los mauristas, como si las palabras del fracasado político tuvieran que constituir las nuevas Tablas de la Ley de las derechas reaccionarias, y no era menor la curiosidad de los demás españoles, los cuales creían que después del largo período de retraimiento y de su teatral preparación, el discurso de Maura vendría a constituir dentro las oligarquías gobernantes algo así como un golpe de Estado.

Después de leerlo detenidamente, todos tendrán que reconocer que ha sido un discurso más.

Acertadas son sus acerbas críticas contra los partidos gobernantes, pero preguntamos nosotros: ¿Es que Maura no ha gobernado en la misma forma, con los mismos procedimientos y hasta con los mismos hombres? ¿Qué hizo durante los dos períodos que presidió el Gobierno a pesar de contar con una mayoría incondicional, para acabar con la corrupción y envilecimiento político?

Casi todos los actuales ministros

formaron parte de sus gobiernos y Maura, los encontraba buenos y estaba conforme con su actuación idéntica a la de ahora.

Si descontamos de su peroración la parte de ataque a los gobiernos monárquicos, no quedan más que cuatro lugares comunes y otras tantas vulgaridades que se dicen y repiten todos los días.

Empieza afirmando que en España hacen falta soluciones inmediatas y urgentes y no propone ninguna.

En política internacional todas sus aspiraciones se concretan a la ocupación de Tánger, cosa que estimamos bastante secundaria y cuya utilidad práctica no ha demostrado nadie. Y como panacea a todas las calamidades patrias no encuentra otra solución que la formación de un bloque católico-conservador, como si no hubiese sido ésta la característica de todos los gobiernos conservadores.

De colonización interior, renovación de la instrucción pública, fomento del crédito popular y agrícola y demás problemas de vida o muerte para España, ni una palabra. Será seguramente que un político de la

altura de Maura no puede descender a estas insignificantes menudencias.

En resumen: un discurso muy elocuente que habrá agradado a los mauristas incondicionales que acudieron allí con el deliberado propósito de entusiasmarse, pero que al resto de los españoles nos ha dejado como al negro del sermón, con la cabeza caliente y los pies fríos.

La educación

¿Qué educación la nuestra! Nace el hombre, y cuando no puede aún decir su voluntad, se le hace cristiano. Apenas se desenvuelve su razón, se le enseña a recitar las oraciones de la iglesia. Cúidase mucho de que no conozca los secretos de la generación y se le oculta su propio origen. No se le revela que salió de su madre; si viene al mundo un hermano suyo, se le dice que se lo trajo de París o se lo encontró en una de las plantas de la huerta.

En las oraciones de la iglesia encuentra, aun niño, motivos de interrogación y duda. En el *Ave María*: ¿qué quiere decir, madre, que Cristo fué fruto del vientre de la Virgen? En los *Mandamientos de la ley de Dios*: ¿qué significa, madre, no fornicarás ni desearás la mujer de tu prójimo? En los *Pecados capitales*: ¿qué es, madre, la lujuria? En todas partes: ¿cómo he de entender, madre, que Jesús fué concebido por obra del Espíritu Santo?

Apurada la madre y cuidadosa siempre de que la verdad no se la escape, forja mil desatinos con que perturba y entenebrece el entendimiento del hijo. Como el hijo sea precoz, la envuelve pronto en un mar de confusiones. Si Dios creó al mundo, ¿quién creó a Dios? Si Dios está en el cielo ¿por qué no se asoma para que le veamos? Si todo es verdad, ¿cómo nos amenaza con castigos eternos?

No tiene la madre otro recurso que imponerle la fé y negarle todo derecho a la